



► 27 Febrero, 2022

# Doble discriminación para las mujeres de etnia gitana

La orientadora de la FSD acerca la realidad de la comunidad gitana

NAZARET GARCÍA

El representante especial del Secretario General del Consejo de Europa para Asuntos del Pueblo Gitano y activista gitano, Valeriu Nicolae, define antigitanismo como "un tipo específico de ideología racista que al mismo tiempo es también similar y diferente, y que está conectado con otros tipos de racismos".

Es un fenómeno social complejo que se manifiesta a través de la violencia, el discurso de odio, la explotación y la discriminación, en su forma más visible. También en aparece en los discursos y representaciones del mundo de la política, la academia y la sociedad civil, la segregación, la deshumanización, la estigmatización, así como la agresión social y la exclusión socio-económica".

En este amplio sentido, la orientadora sociolaboral de la Fundación Secretariado Gitano (FSD) en Almería, Encarnación Vázquez arroja luz sobre la situación actual de empleo de las mujeres de etnia gitana durante el 2021 en la provincia.



Vázquez, orientadora laboral de FSD en Almería. LA VOZ

**Múltiple** La mujer gitana, de cara al mundo laboral, sufre una discriminación múltiple: "Se suma el hecho de ser mujer, ser gitana, es decir, pertenecer a un colectivo rodeado de estereotipos y prejuicios que no se ajustan a la realidad actual, añadido a la poca formación" explica Vázquez.

En el caso de la mujer gitana joven pasaría de igual manera, pero "chocándonos con un muro aún más grande e importante", aunque esa situación va siendo más favorable que años atrás. Sin embargo, Vázquez hace hincapié en la lentitud de esta situación debido a que la comunidad gitana "seguimos siendo la minoría étnica peor valorada socialmente a pesar de ser la minoría mayoritaria de nuestra sociedad actual". Afortunadamente las mu-

## CAMPAÑA DE CONCIENCIACIÓN 'PAN PARA MAÑANA'

Es una campaña publicitaria de sensibilización social lanzada por la Fundación Secretariado Gitano con el fin de sensibilizar y concienciar sobre la situación actual de los jóvenes de la comunidad gitana. Reivindica la importancia de lo alejadas que están las políticas activas de empleo de este país para que puedan acceder de forma igualitaria. La FSD recoge que el 86% de las familias gitanas se encuentra en el umbral de pobreza y un 46% en una situación extrema con ingresos inferiores a 310 euros mensuales, absolutamente terrible.

eres de etnia gitana "cada vez somos más, más mujeres formadas, ocupamos diferentes puestos en distintos sectores de empleo y diferentes cargos jerárquicos, somos más independientes, estamos abandonando el rol de actividades domésticas", enumera así Vázquez.

La reflexión a la que invita la orientadora, siendo la más verídica y no considerada por el resto de la sociedad, es la falsa creencia de que la comunidad gitana se divide en dos grupos: el artista que toca la guitarra y canta flamenco, y el que roba y se dedica a la droga. "Luego, después de esos dos estereotipos, hay un grosor formado por 700.000 gitanos y gitanas en España y más de 12.000 en Almería, que nos situamos en el medio y que no tenemos etiquetas", explica de forma tajante.

Otra cuestión que lanza Vázquez es "la famosa frase

Actualmente, en la FSD hay un total de 545 personas de etnia gitana y no gitana activas en busca de oportunidades

Durante el 2021, la FSD ha conseguido 33 contratos laborales a través de convenios con diferentes empresas de Almería

de 'no pareces gitana', como si tuvieras que tomarlo por un halago. con un tono que al escucharlo resuena como si te estuvieran haciendo un favor, porque para las mujeres gitanas que nos dicen que no lo parecemos es un insulto".

**Empleo en Almería** Según los datos facilitados por la Fundación Secretariado Gitano (FSD) en Almería sobre los datos de empleo en 2021, de las 545 personas atendidas y que son activas, 395 son personas de etnia gitana. De estas personas, hay un 58.85% de mujeres atendidas de etnia gitana y no gitana, ya que desde la Fundación se atiende a todas las culturas y colectivos que lo soliciten. Por lo que de ese casi 60%, un 47.01% corresponde a la atención de mujeres gitanas, es decir, 150 mujeres.

Durante el 2021, con todas las dificultades ocasionadas por la pandemia del covid-19, la FSD ha conseguido un total de 158 contratos, de los cuales 65,82% han sido tanto para hombres como mujeres de la comunidad gitana, y de esos un 55,56% contratos a mujeres, el 38% corresponde a mujeres gitanas, es decir, 33 contratos laborales.

Afortunadamente, hay empresas comprometidas como son Alcampo, Mediamarkt, Inditex, Encuentro, Casur, Brico Dépot, Orange, Mastel y Casi.